

DANIEL

605 – 536 avant JC

Introduction

Dieu est souverain sur l'histoire du monde. Il tolère actuellement le mal, car son règne sur la Terre n'est pas absolu. Satan égare le monde entier (Ap 12:9). Pour une raison que nous ne comprenons pas entièrement, le monde entier est sous le contrôle du malin (1 Jn 4:19). Jésus est venu pour nous délivrer de l'époque mauvaise actuelle (Ga 1:4), qui perdurera jusqu'au règne théocratique du millénaire. Il nous a délivrés de la domination des ténèbres et nous a amenés dans le royaume du Fils qu'il aime (Col 1:13).

Lors de la création, Dieu a dit à son moi complexe:

Faisons l'homme à notre image, pour qu'il nous ressemble. Qu'ils soient maîtres des poissons de l'océan, des oiseaux qui volent, du bétail, de tout ce qui rampe sur la terre et de la Terre elle-même. Ainsi Dieu a créé l'humanité à sa propre image, à sa propre image Dieu les a créés ; il les créa mâle et femelle. Dieu a béni les humains en leur disant:« Soyez féconds, multipliez-vous, remplissez la Terre et soumettez-la ! Soyez maître des poissons de l'océan, des oiseaux qui volent et de tout être vivant qui rampe sur la terre (Gn 1:26-28).

Les rois (et les dirigeants politiques, quel que soit leur titre) sont les régents de Dieu dans le monde. Il autorise leur gouvernement et s'attend à ce qu'ils gouvernent bien. Dans Genèse 3, nous apprenons qu'un ange puissant, Satan, est entré en scène et a tenté Adam et Ève de désobéir à Dieu. C'est ainsi que le péché est entré dans le monde alors que l'humanité devenait égoïste, avide et fière. Les rois ne sont pas à l'abri de ces maux et parfois Dieu intervient pour changer les choses. Dieu n'a pas le contrôle total ici sur Terre, parce qu'il a mis le monde entre les mains de l'humanité et que celle-ci n'a pas réussi à se soumettre à ses voies. Cela a permis à Satan et au monde mystérieux des esprits de faire ce qu'ils voulaient. Jésus a appelé Satan le dirigeant

de ce monde (Jn 12:31), tandis que Paul a déclaré que nous luttons contre les forces spirituelles du mal dans les lieux célestes (Eph. 6:12).

Mais les choses ne échappent pas au contrôle de Dieu. Daniel a découvert que Dieu change les temps et les saisons, renverse les rois et établit des rois, il donne la sagesse aux sages et la connaissance à ceux qui ont de l'intelligence (Dn 2:20-21). Les rêves et les visions trouvés dans le livre de Daniel nous assurent que peu importe à quel point les dirigeants de notre monde pourraient devenir mauvais, Dieu a un plan et, à la fin de cet âge, son régent parfait, le Messie, gouvernera le monde avec justice, la justice et la paix. L'histoire du monde est remplie de tyrans humains motivés par l'avidité, l'orgueil, la corruption et la soif de pouvoir. Lorsque le Messie régnera sur la dernière période, le millénium, il nous montrera à quel point ce monde aurait pu être merveilleux.

Le rêve de Nabuchodonosor d'une statue

Daniel 2:28-45

Le roi Nabuchodonosor rêvait d'une grande statue, extrêmement lumineuse et effrayante à regarder. Il voulait connaître la signification de son rêve et il dit à ses sages, astrologues et magiciens que s'ils ne lui racontaient pas le rêve et ne l'interprétaient pas pour lui, ils seraient tués. Comme le prophète Daniel faisait partie des mages, il demanda du temps au roi. Lui et ses amis ont prié et Dieu lui a révélé le rêve et son interprétation.

Une puissante image d'un homme se tenait devant Nabuchodonosor dans son rêve. Sa tête était en or, sa poitrine et ses bras en argent, son ventre et ses cuisses en bronze, et ses jambes en fer, tous métaux de valeur décroissante. Ses pieds étaient différents, ils étaient en partie en fer et en partie en argile.

Pendant que Nabuchodonosor regardait cette grande statue dans son rêve, une pierre fut taillée dans une montagne, mais pas par une main humaine, et elle frappa l'image sur ses pieds de fer et d'argile et les brisa en morceaux. Non seulement les pieds furent brisés en morceaux, mais aussi le fer, l'airain, l'argent et l'or, et les morceaux devinrent comme de la balle que le vent emportait ; aucune trace n'a pu être

trouvée. Ensuite, la pierre qui frappa l'image grandit et devint une grande montagne qui remplit la Terre.

Après avoir raconté au roi le rêve qu'il avait fait, Daniel lui en donna l'interprétation. Le roi était étonné que Daniel puisse lui raconter le rêve que lui seul connaissait, alors il était tout ouïe pour entendre ce que cela signifiait. La vision concernait ce qui se passerait dans les derniers jours. Daniel dit au roi qu'il était la tête d'or. Il était le roi des rois, à qui Dieu avait donné le privilège de posséder le royaume, la puissance et la gloire, et de régner sur tous les êtres vivants, qu'ils soient hommes, oiseaux ou bêtes. Nabuchodonosor régna pendant plus de quarante ans et sa ville, Babylone, était jusqu'à cette époque la plus grande ville connue du monde antique.

Un autre royaume, inférieur au sien, surgirait après lui ; la poitrine et les bras d'argent. Cela serait suivi par un troisième royaume, dans la mesure où le monde était connu à cette époque. C'était le ventre et les cuisses en bronze. Et finalement, il y aurait un quatrième royaume ; les jambes en fer. Le fer, bien que inférieur à l'or, à l'argent et au bronze, peut tout briser en morceaux, et ce royaume écraserait tous les royaumes précédents et gouvernerait le monde.

Il y aurait quatre royaumes mondiaux qui surgiraient et Dieu révélait le fait à Nabuchodonosor. Daniel ne connaissait pas les noms, mais les quatre royaumes étaient la Babylonie (625 à 539 avant JC), les Médo-Perses (539 à 331 avant JC), la Grèce (331 à 63 avant JC) et Rome (63 avant JC à 476 après JC). Puis Daniel interpréta la signification des pieds et des orteils qui étaient faits de fer et d'argile. Ces matériaux n'adhèrent pas très bien, c'était donc une phase instable du quatrième royaume. Le royaume aura la force du fer mais sera en proie à la division. Les mariages mixtes produiront un empire multiculturel qui, comme le fer et l'argile, ne tiendra pas.

C'est au temps des rois du dernier royaume instable mentionné, qu'un rocher heurte la statue aux pieds et détruit à jamais l'empire humain corrompu. Dieu établira un royaume qui ne sera jamais détruit, et sa royauté ne passera jamais à un autre peuple. Les royaumes précédents étaient entre les mains de différentes nationalités, mais le royaume éternel de Dieu sera gouverné pour toujours par son peuple racheté, les saints, et leur roi, le Messie. Ce royaume de Dieu mettra fin à tous les royaumes précédents, remplaçant les royaumes corrompus des

hommes. Le rocher, coupé d'une montagne par aucune main humaine, est le Messie, et la montagne d'où il a été coupé est le mont Sion, la montagne de Dieu. Daniel assura au roi que le rêve était certain et que son interprétation était sûre.

Cette mention d'un royaume que Dieu établira dans les derniers jours de cet âge est extrêmement importante car c'est le Royaume de Dieu qui était au centre de l'enseignement de Jésus dans les Évangiles. Il est développé davantage dans Daniel 7 où Daniel voit une vision des mêmes empires mondiaux. Le sens littéral de la vision nous éclaire sur le Royaume de Dieu tel qu'enseigné par Jésus. Il ne s'agit pas du règne souverain de Dieu sur l'univers depuis le ciel, ni de l'Église en tant que Royaume de Dieu. C'est un royaume terrestre et politique, tout comme les royaumes qu'il a écrasés et remplacés. C'est le Royaume du Fils bien-aimé de Dieu, Jésus-Christ, que Dieu établira un jour (Dn 2:44).

Lorsque le rocher frappa la statue, tous les matériaux furent brisés en morceaux, depuis le fer et l'argile jusqu'à l'or en passant par le bronze et l'argent. Lorsque Jésus reviendra et établira son royaume, le dernier royaume mondial, symboliquement appelé Rome et Babylone, sera renversé. Babylone a commencé comme Babel, une ville avec une tour qui atteint les cieux en opposition humaine à Dieu. Lorsque le dernier empire mondial sera vaincu, ce sera la fin de l'empire humain, suivie par une théocratie.

L'empire babylonien couvrait des territoires aujourd'hui connus sous les noms d'Irak, de Syrie, de Turquie, du Liban, d'Israël, de Jordanie, d'Égypte et d'Arabie saoudite. L'Empire perse a ajouté l'Iran, l'Arménie, l'Afghanistan, le Pakistan, l'Azerbaïdjan, le Turkménistan, l'Ouzbékistan et le Kazakhstan. L'Empire grec a ajouté la Libye, le Koweït, l'Albanie, la Macédoine et la Bulgarie. L'Empire romain a ajouté le Maroc, l'Algérie, la Tunisie, l'Espagne, l'Italie, la France, l'Angleterre, le Pays de Galles, l'Autriche, l'Allemagne, la Suisse, le Luxembourg, la Belgique, les Pays-Bas, la Slovaquie, la Serbie, la Croatie, le Kosovo, la Bosnie-Herzégovine, la Voïvodine et le Monténégro. L'empire mondial final comprendra tous ces pays. Il s'agit d'une phase ultérieure du quatrième empire qui comprendra l'Europe et les pays arabophones et turcophones, mais Apocalypse 13 indique clairement que tous les habitants de la Terre suivront le chef

de cette bête politique, l'Antéchrist, et qu'ils adoreront. lui. Seuls les élus, dont les noms sont inscrits dans le Livre de Vie de l'Agneau depuis la fondation du monde, refuseront de prendre part à cette idolâtrie, et cela leur coûtera la vie. L'Antéchrist aura autorité sur chaque tribu, peuple, langue et nation. Son empire mondial est symboliquement appelé Babylone six fois dans l'Apocalypse. À la fin du judaïsme, Rome était appelée Babylone, comme également dans 1 Pierre 5:13. Elle est soutenue par la bête et appelée la grande prostituée assise sur beaucoup d'eau (Ap 17:1, 15-18). Elle peut représenter les grandes villes du monde, par exemple les villes des dix rois qui régneront aux côtés de la bête, comme Pékin, Rome, Le Caire, Londres, Moscou, Mumbai, New York et Paris. Ce sont les villes des nations qui s'effondrent lorsque Dieu se souvient de Babylone la Grande et lui donne la coupe remplie de sa colère furieuse (Ap 16:19).

Les jambes de fer représentent le puissant Empire romain. Les pieds et les orteils du rêve de Nabuchodonosor sont faits de fer mélangé à de l'argile, ce qui représente une forme instable ultérieure de cet empire mondial, au moins 1 500 ans plus tard, et ayant le même centre eurasiatique, mais élargi pour inclure toutes les nations du monde. Dans le rêve de Daniel des quatre bêtes, la dernière bête a dix cornes qui, comme les orteils de Daniel 2:41, représentent dix dirigeants mondiaux qui donnent leur pouvoir et leur autorité à la bête.

L'empire peut avoir le monopole de quelque chose qui lui permet de contrôler le monde entier, y compris les États-Unis, l'Union européenne, la Chine, la Russie et le Japon, ou peut-être s'agit-il de la menace de l'énergie nucléaire (Dn 11:38-39). Cependant, l'empire n'est pas stable et après quelques années, la rébellion éclate ; d'abord, le roi du Sud (Égypte) se rebelle, puis le roi du Nord arrive avec des forces terrestres et maritimes, et enfin une grande horde (Gog) venant de l'Est (Dn 11:40-45). Toutes ces forces du monde entier encercleront Jérusalem pour la bataille décisive d'Harmaguédon. L'Antéchrist sortira avec une grande fureur pour les vaincre mais sera lui-même vaincu non loin de Jérusalem lorsque le Messie reviendra soudainement.

La vision de Daniel de quatre empires mondiaux

Daniel 7:1-8

Au cours de la première année du règne du roi Belschatsar de Babylone, Daniel fit un rêve, recevant des visions dans son esprit alors qu'il était allongé sur son lit, après quoi il enregistra le rêve, donnant un résumé des événements. Il a vu quatre vents du ciel (forces malveillantes) agiter la grande mer, symbole du chaos et de la rébellion, en particulier des nations agressives. Quatre magnifiques bêtes (empires) sont sorties de la mer, toutes différentes les unes des autres. La première, Babylone, ressemblait à un lion (féroce) et avait des ailes d'aigle (vitesse de conquête). Alors qu'il continuait à regarder, ses ailes furent arrachées (L'humiliation de Nabuchodonosor – Dn 4). Il a été soulevé du sol (par Dieu) et a été forcé de se tenir sur deux pieds comme un homme, et une âme humaine lui a été transmise (santé mentale retrouvée). Puis une deuxième bête, la Perse, ressemblant à un ours (féroce), la suivit. Il était surélevé d'un côté, avec trois côtes (victimes) entre les dents. La troisième bête, la Grèce, ressemblait à un léopard (féroce) avec quatre ailes sur le dos (vitesse de conquête). La bête avait quatre têtes (généraux), et l'autorité lui était conférée (par Dieu). Alors il y avait une quatrième bête impressionnante, terrifiante et vicieusement forte (Rome). Il avait de grandes dents de fer (puissance militaire) et il dévorait et écrasait les choses (impitoyable), piétinant sous ses pieds ce qui restait (impitoyable). Contrairement aux bêtes précédentes, elle avait dix cornes (chefs).

Puis il a vu une autre corne, une petite, poussait parmi les dix, et trois d'entre eux furent renversés par elle. Il avait des yeux comme ceux d'un être humain (intelligence) et une bouche qui se vantait d'affirmations audacieuses (arrogance).

La vision présente des similitudes avec celle de Nabuchodonosor cinquante ans plus tôt, mais cette dernière bête n'est pas comparée à un animal sauvage, son équipement militaire la rend terrifiante, épouvantable et extrêmement puissante. Les dix orteils de la vision de Nabuchodonosor sont désormais dix cornes qui représentent dix dirigeants contemporains. Une corne ultérieure surgit et en déracine trois. Ce leader arrogant exercera son autorité pendant quarante-deux mois (Ap 13:5-6). Il est l'Antéchrist.

La vision de Daniel du Fils de l'homme

Daniel 7:9-14

Le contexte de la vision de Daniel jusqu'à présent se situe sur Terre, alors que Daniel voit les bêtes sortir de la mer turbulente, symbole des nations indisciplinées. Aux versets 9-10, Daniel voit l'Ancien des jours s'asseoir. Il ne voit pas Dieu lui-même, il voit un vieil homme qui le symbolise, car l'âge inspire vénération et respect. Ses vêtements sont blancs comme la neige (pureté et sainteté), et les cheveux de sa tête sont comme de la laine pure (âge et sagesse). Son trône brûle d'un feu flamboyant, et ses roues brûlent de feu (justice). Une rivière de feu coule devant lui (toute-puissance, souveraineté et zèle) et des milliers et des milliers le servent, avec des millions et des millions qui l'attendent (les anges). Le tribunal (un conseil angélique cf. Ps 89:7) siège en jugement et les registres sont descellés (l'omniscience de Dieu). Le lieu n'est pas défini ; c'est vraisemblablement dans le royaume céleste. Daniel mentionne à nouveau un livre dans Daniel 12:1. Les livres seront ouverts le jour du jugement et les morts seront jugés selon ce qui y est enregistré (Apocalypse 20:12).

Daniela continué à observer à cause des paroles audacieuses que la corne arrogante (l'Antéchrist) parlait en opposition à Dieu jusqu'à ce qu'il (représentant la bête) soit tué et son corps détruit dans un feu ardent (Ap 19:20). Avec la défaite de cette dernière bête et de son chef, la domination des royaumes précédents du monde prend également fin. Lorsque la septième trompette retentit dans l'Apocalypse, des voix dans le ciel proclament : « Le royaume du monde est devenu le royaume de notre Seigneur et de son Messie, et il régnera aux siècles des siècles » (Ap 11:15).

Alors Daniel vit quelqu'un « semblable à un fils d'homme » venir avec les nuées du ciel. Il fut présenté à l'Ancien des Jours et reçut la domination, la gloire et un royaume mondial. Le royaume est ici sur Terre, celui qui était gouverné par les puissances des Gentils, comprenant la grandeur des royaumes sous tout le ciel, et tous les peuples, nations et langues le serviront. « Un fils de l'homme » pourrait être interprété comme un être humain ou l'humanité dans son ensemble, mais comme toutes les nations l'adoreront, l'expression doit faire référence au Messie, qui est à la fois humain et divin, Jésus, qui se référait souvent à lui-même dans les Évangiles comme Fils de

l'Homme. Mais dans ce contexte, il représente aussi l'humanité rachetée puisque, dans les versets suivants, ce sont les saints du Très-Haut qui possèdent le royaume.

Tout comme le rêve de Nabuchodonosor se termine avec la révélation du Royaume de Dieu remplaçant les grands empires païens du monde, le rêve de Daniel se termine par une vision de l'Ancien des Jours et de sa salle d'audience céleste, siégeant en jugement et condamnant l'Antéchrist, qui en est l'incarnation. de dirigeants corrompus et blasphématoires à l'apogée de la domination des Gentils. Le point culminant de Dieu dans l'histoire du monde est l'apparition glorieuse du Messie dans le monde, qui, avec sa monarchie, régnera ensuite sur toutes les nations, tous les peuples et toutes les langues.

La vision de Daniel ici n'est pas une vision de la seconde venue du Christ mais de son exaltation. Après la résurrection de Jésus, il monta au ciel et Dieu l'assit à sa droite dans le royaume céleste, bien au-dessus de toute règle, autorité, puissance et domination (Ep 1:20-21). Avant son ascension au ciel, il dit à ses disciples:« Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre » (Mt 28:18). Cette intronisation du Fils de l'Homme peut être comparée à la parabole des mines (Luc 19:11-27) que Jésus racontait parce qu'ils supposaient que le Royaume de Dieu était imminent. Mais ce n'était pas le cas. Dix événements composent ce que nous appelons l'exaltation du Christ et il s'écoule 2000 ans entre son investiture et son intronisation et le début de son règne.

- | | |
|----------------------------------|--------------------------------|
| 1. Résurrection | Mt 28:6 |
| 2. Investiture | Dn 7:13-14 |
| 3. Grande commission | Mt 28:19-20 |
| 4. Ascension | Lc 24:50-51, Ac 1:9 |
| 5. Intronisation au ciel | Ps 110:1 |
| 6. En attendant au paradis | Ac 3:20-21, Hé 10:13 |
| 7. Retour sur Terre | Mt 24:30, 2 Th 1:7, Ap 1:7 |
| 8. Descente au Mont des Oliviers | Za 14:4 |
| 9. Intronisation sur Terre | Ap11:15-17, 19:6 |
| 10. Intronisation des saints | Dn 7:18, 22, 27 |
| 11. Règne messianique | Za 14:9, 1 Co 15:25, Ap 20:4-6 |

Jésus a dit qu'un noble allait dans un pays lointain pour se faire nommer roi, puis revenir exercer son autorité. La nomination de Jésus

fait suite à son exaltation qui commence avec sa résurrection. Le royaume ne serait pas établi sur Terre avant le retour du roi lui-même.

Les Saints des Hauts Lieux régneront

Daniel 7:15-28

Daniel était émotionnellement troublé, ce qu'il avait vu dans les visions l'alarmait. Un L'ange lui dit que les quatre grandes bêtes étaient quatre rois qui s'élèveraient au pouvoir depuis la Terre, mais que les saints du Très-Haut hériteraient de la royauté mondiale et la posséderaient pour toujours (Dn 7:18). Les saints sont le peuple élu de Dieu, autrement appelés les élus ou les justes, les serviteurs de Dieu ; ceux dont les noms sont écrits dans le Livre de Vie de l'Agneau (Ap 13:8). La Révélation montre clairement que ces saints des derniers jours sont des fidèles, non seulement d'Israël, mais de toute tribu, nation, peuple et langue. Lorsque Daniel utilise le mot « saints » (Dn 7:18, 21, 22 (2), 25, 27, 8:24), il fait référence aux élus d'Israël ; il ne connaissait pas l'église du Nouveau Testament. Cependant, ce qu'il dit des saints du Très-Haut peut être interprété comme étant l'Église. Le mot hébreu traduit par « saints » est pertinent pour les saints de l'AT et du NT. « Saints » et « personnes saintes » sont des synonymes, ils sont saints parce qu'ils sont le peuple de Dieu.

Ps 16:3 « Je dis des saints du pays:« Ce sont les nobles, en qui sont tous mes plaisirs. »

Ps 34:9 « Craignez le Seigneur, vous son peuple saint, car ceux qui le craignent ne manquent de rien. »

Dan 7:18 « Mais le peuple saint du Très-Haut recevra le royaume et le possédera pour toujours – oui, pour toujours et à jamais. »

Dn 8:24b « Il causera des ravages incroyables et réussira dans tout ce qu'il entreprendra. Il détruira les puissants, le peuple saint.

Za 14:5b « Alors le Seigneur mon Dieu viendra, et tous les saints avec lui. »

Le peuple d'Israël n'est pas appelé saints dans Daniel, il est appelé le peuple de Daniel (Dn 9:15-16, 20, 24, 10:14, 11:14, 12:1). Les saints du Très-Haut sont les fidèles serviteurs qui hériteront du royaume, ceux contre qui l'Antéchrist fait la guerre (Dn 7:25, Ap 13:7) au cours

des trois dernières années et demie de cet âge. Ils sont l'Église, y compris les fidèles de l'ère de l'Ancien Testament. Après avoir été persécutés lors de la Grande Tribulation et martyrisés par l'Antéchrist, ce sont eux qui posséderont le royaume et régneront avec le Messie pendant mille ans (Ap 20:4). Lorsque les saints reçoivent le royaume et le possèdent, nous parlons de royauté. Les saints seront les dirigeants. Dieu leur donnera la grandeur de tous les royaumes sous tout le ciel. Israël a perdu ce droit

Daniel voulait apprendre la signification de la quatrième bête, le dernier empire mondial différent de tous les autres ; extrêmement impressionnant avec ses dents de fer et ses griffes de bronze (matériel militaire), qui avait dévoré et écrasé les choses, piétinant sous ses pieds tout ce qui restait (impitoyable et impitoyable). Il voulait connaître la signification des dix cornes (chefs) sur sa tête et de l'autre corne qui était apparue (Antéchrist) devant laquelle trois des chefs étaient tombés. L'Antéchrist avait des yeux (astucieux) et une bouche qui disait de grandes choses (audacieuses), et qui paraissait plus imposante que ses semblables. Alors Daniel vit cette corne faire la guerre aux saints et l'emporter contre eux jusqu'à ce que l'Ancien des jours vienne et prononce un jugement en leur faveur, et que le moment soit venu pour eux de prendre possession du royaume (cf. Ap 3:21, 20:4).

Il fut dit à Daniel que la quatrième bête était un quatrième royaume mondial, plus puissant que les royaumes qui l'avaient précédé. Elle dévorerait, sans exagération, la Terre entière, la piétinant et l'écrasant (mondialisation oppressive). Les dix cornes sur sa tête représentent dix dirigeants mondiaux qui dirigeront le royaume en même temps. Ensuite, l'Antéchrist, qui n'est pas l'un des dix, accèdera au pouvoir en battant trois d'entre eux. Il parlera contre le Très-Haut et fera la guerre aux saints. Il tentera de changer les temps et les lois (fêtes religieuses et morales), et les saints seront sous son contrôle pendant quarante-deux mois (Ap 13:5). C'est seulement alors que le tribunal de Dieu se réunit et que l'autorité de l'Antéchrist est retirée, annulée et détruite à jamais. Cet effondrement du royaume de l'Antéchrist est évoqué lorsque le cinquième ange déverse sa coupe de colère sur le trône de la bête et que son royaume est plongé dans les ténèbres (Ap 16:10). Enfin, la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux sont données, non au Messie, mais au peuple

saint du Très-Haut. Leur royaume durera pour toujours, et tous les dirigeants le serviront et leur obéiront. La vision prit fin, mais les pensées de Daniel continuèrent à l'alarmer, à cause de l'accent mis sur la cruauté de l'empire mondial final et le massacre des saints par l'Antéchrist.

Le royaume messianique

Deux mots araméens utilisés treize fois dans Daniel 7 caractérisent ce chapitre. Un mot signifie royaume ou royauté, et l'autre domination ou souveraineté. On dit généralement que cette autorité de gouverner a été donnée aux gens ou leur a été retirée par Dieu.

Le Royaume de Dieu auquel Jésus faisait continuellement référence est son règne millénaire sur la Terre après son retour. Dans la vision de Daniel, l'Ancien des jours lui donne l'autorité, la gloire et le pouvoir souverain afin que tous les peuples, nations et langues le servent. Cependant, on ne nous dit rien de la présence visible du Messie sur Terre à cette époque. L'accent est ici mis sur le règne des saints (Dn 7:18, 22, 27). Dieu leur donne la royauté et ils la possèdent. Tous les dirigeants les serviront (Dn 7:27), tout comme ils servent le Messie. "Tous les dirigeants l'adoreront et lui obéiront." NIV traduit « adorer », mais la plupart des traductions disent « servir ». Adorer un fils d'homme serait abrasif pour les oreilles juives.

Jésus dit: « Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite: « Venez, vous qui avez été bénis par mon Père ! Héritez du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde » (Mt 25:34). Paul dit aux chrétiens de Corinthe: « Ne savez-vous pas que les saints jugeront le monde ? » et encore: « Ne savez-vous pas que nous devons juger les anges ? (1 Co 6:2-3). Dans l'Apocalypse, Jésus dit à ceux qui vainqueront et garderont ses œuvres jusqu'à la fin qu'il leur donnera autorité sur les nations et qu'ils les gouverneront avec une verge de fer (Ap 2:26-27). Le Livre de l'Apocalypse déclare à plusieurs endroits que les saints régneront sur la terre pendant le millénium (Ap 1:6, 9, 2:26-27, 3:21, 4:4, 5:10, 20:4-6), 21:7, 22:5).

Antiochus IV et l'Antéchrist

Daniel 8:9-26

Dans ce chapitre, Daniel a eu une vision des prochains royaumes de Médo-Perse et de Grèce. Il avait déjà une certaine connaissance de ces futurs royaumes grâce au rêve de Nabuchodonosor au chapitre 2 et à l'interprétation qui lui en fut donnée. Puis, au chapitre 7, il a eu sa propre vision de quatre futurs royaumes, dont ceux de Médo-Perse et de Grèce. Aux versets 3 à 5, il voit un bélier avec deux cornes, l'une plus haute que l'autre. Il s'agit de l'empire médo-perse, les Perses étant le partenaire dominant des Mèdes. Puis, aux versets 5 à 8, un bouc (Alexandre le Grand) vient et vainc le bélier. Il a remporté des victoires rapides de la Grèce au Pakistan actuel. Lorsque la corne du bouc fut brisée (mort d'Alexandre), quatre cornes prirent sa place. Initialement, quatre fils prirent la relève, mais finalement le royaume fut divisé entre quatre de ses généraux.

Les versets 9 à 14 décrivent une autre corne (chef) qui devint extrêmement grande. Cette corne est généralement reconnue comme Antiochus IV Epiphane, un dirigeant maléfique de la dynastie séleucide qui a régné de 174 à 164 avant JC et dont le territoire comprenait Juda. « Il jeta à terre quelques-uns de l'armée des cieux et les piétina » (verset 10). Il coupa le Livre de la Loi en morceaux et les brûla. Il a tué des milliers de Juifs, y compris les prêtres qui enseignaient la Loi. Il est devenu assez grand pour défier le Prince de l'armée (Dieu), il a pris le contrôle du temple, a arrêté les holocaustes réguliers et la vérité a été jetée à terre.

Daniel chercha à comprendre cette vision, et l'ange Gabriel lui dit que la vision indiquait le temps fixé pour la fin (8:19). C'est-à-dire, au-delà du type, Antiochus, jusqu'au temps de l'antitype, l'Antéchrist. À la fin de leur règne, lorsque les transgresseurs auront atteint leur limite, un roi au visage audacieux se lèvera (verset 23). Il provoquera une destruction effrayante et réussira et fera tout ce qu'il veut, détruisant des gens puissants, les saints. Il prendra même position contre le Prince des princes (le Messie).

Antiochus et l'Antéchrist tentent tous deux d'abolir la vraie religion et le peuple de Dieu. Pour Antiochus, il s'agissait des Juifs du IIe siècle avant J.-C., pour l'Antéchrist, ce seront à la fois Juifs et chrétiens au temps de la fin. Gabriel a dit à Daniel que la vision concernait « le

temps de la fin » (Dn 8:17, 19) et « l'avenir lointain » (Dn 8:26). Voir aussi « Au temps de la fin » (Dn 11:40, 12:4, 9) et « La fin des jours » (Dn 12:13). Les chapitres 8 à 12 culminent tous avec des événements d'un futur lointain ; la persécution des saints par l'Antéchrist, l'Abomination qui cause la Désolation, la mort de l'Antéchrist et la résurrection.

La petite corne que Daniel a vue « parlera contre le Très-Haut, opprimer ses saints et tentera de changer les temps fixés et les lois. Les saints seront livrés entre ses mains pour un temps, des temps et la moitié d'un temps. » (Dn 7:25). Un roi grec au visage audacieux devient très fort, mais pas par son propre pouvoir, et il provoque une dévastation incroyable et détruit les saints. Il fait prospérer la tromperie, se considère supérieur et prend position contre le Prince des princes, le Messie (Dn 8:24-25). Au chapitre 9 la même personne confirmera une alliance avec plusieurs pendant sept ans et au milieu des sept années, elle mettra fin aux sacrifices et aux offrandes au temple et établira l'Abomination qui cause la Désolation, jusqu'à ce que la fin qui est décrété soit versée. sur lui (Dn 9:27). Paul l'appelle « l'homme d'iniquité » qui « il s'opposera et s'exaltera sur tout ce qu'on appelle Dieu ou tout ce qu'on adore, jusqu'à s'établir dans le temple de Dieu, se proclamant Dieu » (2 Th 2:4). Jean l'appelle la bête: « La bête a reçu une bouche pour prononcer des paroles orgueilleuses et des blasphèmes et pour exercer son autorité pendant quarante-deux mois. Il a ouvert la bouche pour blasphémer Dieu et pour calomnier son nom, sa demeure et ceux qui habitent dans les cieux. Il reçut le pouvoir de faire la guerre au peuple saint de Dieu et de le conquérir. Et il reçut autorité sur chaque tribu, peuple, langue et nation. » (Ap 13:5-7). Tout cela concerne l'Antéchrist dans les derniers jours avant le retour du Christ.

Antiochus a mis fin au culte du temple en 166 avant JC en profanant l'autel et en installant une image de Jupiter dans le temple. L'Antéchrist érigera une image de lui-même dans le temple et se déclarera Dieu. C'est la « transgression qui dévaste » qu'Antiochus a instituée, et que l'Antéchrist établira, et dont Jésus nous a mis en garde: « Ainsi, lorsque vous verrez se tenir dans le Lieu Saint l'Abomination qui cause la Désolation, dont a parlé le prophète Daniel. - que le lecteur comprenne – alors que ceux qui sont en Judée fuient vers les montagnes » (Mt 24:15-16).

Lorsque l'Antéchrist dressera ses tentes royales près du mont Sion, il mourra et personne ne l'aidera (Dn 11:44). Il est capturé au retour du Messie et jeté directement en enfer (Ap 19:20). Cf. Dn 7:11 où la bête est tuée et son corps détruit et jeté dans un feu ardent.

Les soixante-dix-sept d'Israël

Daniel 9:24-26

Après qu'Israël eut été en exil pendant soixante-dix ans, Gabriel dit à Daniel qu'une période de soixante-dix-sept ans avait été décrétée concernant Israël et Jérusalem pour achever la transgression, mettre fin au péché, expier la méchanceté, instaurer la justice éternelle, sceller vision et prophétie, et pour oindre le Lieu Très Saint. Cette prophétie est donnée à Daniel pour lui donner un aperçu de l'histoire future d'Israël et de Jérusalem. La méchanceté a été expiée lorsque le Messie a été crucifié, la justice éternelle sera apportée au retour du Messie (le millénium), et le Lieu Très Saint sera oint lorsque le temple millénaire sera construit. Les soixante-dix-sept sont interprétés comme soixante-dix fois sept ans. Soixante-neuf sept se sont terminés pendant les derniers jours de Jésus sur Terre en 30 ou 33 après JC, et les sept derniers précéderont le retour du Messie.

Les soixante-dix-sept sont divisés en périodes de sept sept, soixante-deux sept et un sept. Semaine et sept sont le même mot en hébreu, donc certaines traductions parlent de soixante-dix semaines. Il y a trois périodes, 49 ans, 434 ans et 7 ans. La première période a commencé avec le décret de restaurer et de reconstruire Jérusalem. Un décret fut pris par Artaxerxès, roi de Perse en 458 avant JC (Esd 7:13, 21), autorisant Esdras à aller restaurer Jérusalem et le culte du temple. En soustrayant 458 ans des 483 ans (69×7), nous arrivons en 25 après JC, à peu près au moment où le Messie commença son ministère. Il est difficile de déterminer les dates exactes. Les mois prophétiques durent 30 jours et les années prophétiques 360 jours. L'année zéro n'existe pas et Jésus est né en 5 avant JC selon le système de datation actuel.

Gabriel a dit qu'après les 69 semaines, un oint (vraisemblablement le Messie) serait retranché et n'aurait plus rien. Jésus a été crucifié et n'a laissé ni descendance ni royaume ; seulement un groupe de disciples appelés chrétiens.

Le peuple du prince à venir, la petite corne de Daniel 7, sont les Romains qui détruisirent Jérusalem et son temple en 70 après JC. Le rejet de Jésus par les Juifs a entraîné un intermède dans les années soixante-dix-sept, qui approchent maintenant les 2000 ans. Les sept derniers sont un moment où « il (l'Antéchrist) confirmera une alliance avec plusieurs pour un sept » (Dn 9:27). En milieu de semaine, il mettra en place l'Abomination qui cause la Désolation, puis pendant la seconde moitié de la semaine (trois ans et demi), il mettra fin aux sacrifices et aux offrandes.

Le lien entre les sept sept, les soixante-deux sept et le un sept n'est pas clair, mais il semble clair que la dernière semaine est la dernière semaine de cet âge, suivie par la venue du Messie et du royaume messianique. Les soixante-dix semaines concernent Israël et Jérusalem, et ce n'est que lorsqu'un nouveau temple sera construit à Jérusalem que les soixante-dix semaines seront complètes. Le Lieu Très Saint, ou Saint des Saints, était la pièce arrière du temple, un cube rendu sacré par la présence de Dieu. L'onction ou la consécration du Lieu Très Saint aura lieu lorsque le Seigneur reviendra et que sa gloire remplira le temple de la Jérusalem restaurée. Ézéchiél entendit une voix qui lui parlait depuis le temple et qui disait: « Fils de l'homme... c'est ici qu'est mon trône, là où je place la plante de mes pieds, et où j'habiterai pour toujours parmi les Israéliens » (Ézéchiél 43:5-7). Les prophéties de Matthieu 24:30, la venue du Fils de l'homme sur les nuées du ciel, Ezéchiél 43:4-7, le retour de la gloire du Seigneur au temple de Jérusalem, Zech 12:10-12, la conversion et le deuil d'Israël décrivent tous le même événement, le retour du Messie pour régner sur son peuple Israël dans le nouveau monde.

La dernière semaine viendra comme un déluge (Daniel 9:26) avec beaucoup de destruction et de ruine. Un nouvel empire mondial, successeur du précédent empire romain, résultera soudainement d'une guerre mondiale et de la montée de l'Antéchrist, qui prendra le relais en destituant trois des dix dirigeants mondiaux. C'est la dernière semaine de cet âge décrit dans Apocalypse 6-18. La semaine est divisée en deux moitiés, chacune décrite différemment comme un temps, des temps et une demi-temps, trois ans et demi, 42 mois ou 1 260 jours. Il confirmera une alliance (alliance) avec plusieurs (la majorité) pour sept ans. Cet accord pourrait concerner le mont du Temple (Mont Sion), qui est au centre du conflit au Moyen-Orient, et

pourrait permettre aux musulmans, aux chrétiens et aux juifs de pratiquer leur culte dans un nouveau temple multiconfessionnel. Mais au milieu des sept, l'Antéchrist mettra en place un système idolâtre de son propre culte, mettant fin aux sacrifices et offrandes juives.

Apocalypse 13 nous éclaire sur ce passage obscur. Le faux prophète ordonne aux habitants de la Terre d'ériger une image en l'honneur de la bête. Il donnera du souffle à l'image de l'Antéchrist et lui permettra de parler et fera tuer tous ceux qui refusent d'adorer l'Antéchrist. Ils ne seront pas autorisés à acheter ou à vendre sans sa marque sur leur corps. Cette Abomination qui cause la Désolation a été mentionnée par Jésus comme un signe de la fin. Il l'a lié à une période de grande tribulation, plus grande que toutes celles qui se sont produites depuis le début du monde. Paul parle de l'homme sans loi qui s'opposera et s'élèvera au-dessus de tout soi-disant dieu ou objet d'adoration afin de prendre place dans le temple de Dieu (2 Th 2:4). Il les avertit que l'enlèvement et la résurrection n'auraient pas lieu avant l'apparition de cet homme anarchique. Ces prophéties de fin de vie données par Jésus, Jean et Paul confirment que la soixante-dixième semaine évoquée par Daniel appartient à la fin des temps et doit être assimilée aux événements de la Grande Tribulation décrits dans l'Apocalypse.

La grande guerre qui mène à la mort de l'Antéchrist

Daniel 11:36-45

Daniel 10-12 est une vision unique que Daniel a eu concernant une grande guerre. Daniel fut tellement troublé par cette vision qu'il pleura et jeûna pendant trois semaines. Un ange lui apparut pour l'aider à comprendre ce qui arriverait à son peuple Israël dans les derniers jours (Dn 10:14). Ainsi, la vision dans son ensemble concerne une grande guerre dans les derniers jours, Harmaguédon, la guerre ultime du chapitre 11. L'ennemi dans les versets 13, 20 est un esprit territorial qui a autorité sur le royaume perse. Il soutiendra l'Iran ces derniers jours dans sa volonté publiquement déclarée de détruire Israël. Paul nous dit (Ep 6) que notre lutte est contre les dirigeants, les autorités, les puissances de ce monde des ténèbres, les forces spirituelles du mal dans le royaume céleste. Certains des anges tombés étaient de puissants esprits territoriaux qui sont désormais alignés sur Satan.

Daniel reçut des prophéties sur les rois ptolémaïques et les rois séleucides ainsi que sur les guerres et les intrigues entre la Syrie (nord) et l'Égypte (sud), parmi lesquelles Antiochus IV Epiphane, un type de l'Antéchrist qui créa une abomination qui provoque la désolation dans le temple juif. en 167 avant JC (Dn 11:31).

Cependant, à partir de Daniel 11:31, ce qui est dit à propos du type s'applique également à l'Antéchrist des derniers jours. Il fait ce qu'il veut, s'exalte et se magnifie au-dessus de tout dieu, et dit des choses étonnantes contre le Dieu des dieux (Dn 7:25, 2 Th 2:4). Il prospérera jusqu'à ce que l'indignation, la colère de Dieu contre son peuple, soit accomplie.

Il ne prête aucune attention aux dieux de ses pères (le panthéon grec) ni à celui aimé des femmes (Adonis). Il honore le dieu des forteresses ; guerre et puissance militaire. Athée et humaniste, il a confiance en ses capacités et en ses armes, les armes nucléaires modernes. Antiochus a honoré le panthéon grec et a placé une statue de Zeus dans le temple, tandis que l'Antéchrist prendra place dans le temple en se faisant passer pour Dieu.

Il attaquera les forteresses les plus puissantes (puissances nucléaires) avec l'aide d'un dieu étranger dont ses ancêtres ne connaissaient rien. Il honorera ceux qui le reconnaissent et les établira chefs sur un grand nombre de peuples, et il distribuera les terres à prix. Il aura autorité sur chaque tribu, peuple, langue et nation (Ap 13:7).

La grande guerre qui est au centre de la vision est ensuite décrite (Dn 11:40 –12:1). Il se produit au moment de la fin et ne fait plus référence à Antiochus. Cette grande guerre est la bataille d'Armageddon (Ap 16:16). L'ange dit à Daniel : « Il y aura un temps de détresse tel qu'il n'y en a pas eu depuis le commencement des nations jusqu'alors » (Dn 12:1). Jésus y fait référence (Mt 24) lorsqu'il dit:« Car alors il y aura une grande détresse, sans précédent depuis le commencement du monde jusqu'à présent – et qui ne sera plus jamais égalée. » Jésus a également dit:« Quand vous verrez se tenir dans le Lieu Saint l'abomination qui cause la désolation, dont a parlé le prophète Daniel – que le lecteur comprenne – alors que ceux qui sont en Judée fuient vers les montagnes. » Daniel 11:40-45 est une description de la plus grande de toutes les guerres que le monde ait connues, qui a eu lieu immédiatement avant le retour de Jésus.

Depuis le temps où le sacrifice quotidien sera aboli et où sera érigée l'abomination qui cause la désolation, il y aura 1 290 jours » (Dn 12:11). Cette référence à Daniel 11:31 indique que Daniel 11:31-45 parle de la Grande Tribulation, les trois dernières années et demie avant le retour du Messie. Le roi qui fait ce qu'il veut est l'Antéchrist qui s'exalte et se magnifie au-dessus de tout dieu et dira des choses inouïes contre le Dieu des dieux. Il réussira jusqu'à ce que le temps de la colère soit accompli (Dn 11:36).

A la fin des temps, le roi du Sud (Egypte), qui possède l'armée la plus puissante du monde arabe, engagera la bataille contre l'Antéchrist, probablement parce que l'Islam et Babylone sont incompatibles, et l'Antéchrist (al-Masih ad-Dajjal en arabe) prétendre à la divinité sera la goutte d'eau qui fait déborder le vase. Ensuite, le roi du Nord (Gog) attaquera l'Antéchrist avec des forces terrestres et navales. Gog est le prince en chef de Meshek et Tubal et vient du Grand Nord (Russie). La Perse, le Soudan et la Libye sont ses alliés ainsi que de nombreux pays. Il envahira de nombreux pays et les balayera, y compris Israël. De nombreux pays tomberont, mais pas Edom, Moab et Ammon (= Jourdain), qui pourraient être le désert où beaucoup en Israël trouveront refuge (Ap 12:14, Mt 24:16). Il étendra son pouvoir sur de nombreux pays et l'Egypte n'y échappera pas. Il prendra le contrôle de l'or et de l'argent égyptiens et de ses trésors cachés (gaz et pétrole) avec la Libye et le Soudan « à ses pas », qui le soutiendront. Gog est troublé par des nouvelles venant de l'Est et du Nord, des hordes asiatiques, au nombre de 200 millions, approchant du fleuve Euphrate (Ap 9:14-16, 16:12). Il se lancera dans une grande rage pour en détruire et anéantir un grand nombre.

Toutes les nations du monde (Ez 38:4-6, Ap 16:14, 19:19), y compris l'Occident (Ézéchiel 38:13), seront impliquées et un tiers de l'humanité sera tué dans la bataille qui s'ensuivra. d'Harmaguédon. Cette guerre massive est décrite après que la sixième trompette ait sonné (Ap 9:13-21) et que le sixième bol de colère soit déversé (Ap 16:12-16). Jérusalem est capturée mais les forces de Gog meurent près de Jérusalem et y sont enterrées (Ez 39:3-6, Za 14:1-4). À ce moment-là, il y aura un grand tremblement de terre en Israël et tous les habitants de la Terre trembleront. Les montagnes se renverseront, les falaises s'effondreront et tous les murs s'effondreront. Il y aura des torrents de

pluie, des grêlons et du soufre brûlant qui tomberont sur les troupes de Gog.

Cette bataille est le jugement de Dieu sur les nations tel que décrit par Joël: « Que les nations se réveillent ; qu'ils avancent dans la vallée de Josaphat, car c'est là que je siégerai pour juger toutes les nations de tous côtés. Balancez la faucille, car la récolte est mûre. Venez fouler les raisins, car le pressoir est plein et les cuves débordent – tant leur méchanceté est grande... L'Éternel rugira depuis Sion et tonnera depuis Jérusalem ; la terre et les cieus trembleront. Mais l'Éternel sera un refuge pour son peuple, une forteresse pour le peuple d'Israël » (Jl 3:12-16). Cf. Ap 14:17-20: « Un autre ange sortit du temple dans le ciel, lui aussi avait une faucille tranchante. Un autre ange encore, qui avait la charge du feu, sortit de l'autel et appela d'une voix forte celui qui avait la faucille pointue: « Prends ta faucille pointue et vendange les grappes de la vigne de la terre, car ses raisins sont mûrs. » L'ange balança sa faucille sur la Terre, récolta les raisins et les jeta dans le grand pressoir de la colère de Dieu. Ils furent piétinés dans le pressoir à l'extérieur de la ville, et le sang coula du pressoir, s'élevant jusqu'aux brides des chevaux sur une distance de 1 600 stades. Même ceux qui restent chez eux n'y échapperont pas. « J'enverrai le feu sur Magog et sur ceux qui vivent en sécurité dans les îles, et ils sauront que je suis l'Éternel. » (Ez 39:6).

« Il dressera ses tentes royales entre les mers sur la belle montagne sainte. Mais il viendra à sa fin, et personne ne lui viendra en aide » (Dn 11:45). Ce verset décrit la fin de Gog, et non de l'Antéchrist (Ez 39:4-5, 11). Les forces de Gog seront dévorées par les oiseaux (Ez 39:17-20, Ap 19:17-18). Il y finira sans que personne ne l'aide (Ez 39:4) et y sera enterré en Israël (Ez 39:11). L'Antéchrist sera détruit, mais pas par la puissance humaine (Dn 8:25). « Le Seigneur Jésus le renversera par le souffle de sa bouche et le détruira par la splendeur de son avènement » (2 Th 2:8, Ap 19:15, 20). Même dans l'Islam, il existe une tradition selon laquelle Issa (Jésus) reviendra pour détruire l'Antéchrist musulman (al-Masih ad-Dajjal) dans les derniers jours.

La résurrection des justes après trois ans et demi de tribulations

Daniel 12:1-13

« À cette époque » (Dn 12:1), c'est-à-dire à la fin de l'ère (Dn 11:40) où le souverain du monde, l'Antéchrist, réprime la rébellion égyptienne en Israël. Michel, le grand archange qui est le gardien d'Israël, se lèvera et fera sentir sa présence ; il viendra délivrer Israël. C'est le grand moment de détresse pour Israël, et pas seulement pour Israël ; mais dans le monde entier, une détresse telle qu'il n'y en a jamais eu depuis le début des nations (Mt 24:21). A cette époque, le peuple de Daniel (Israël) sera délivré ; tous dont les noms sont écrits dans le Livre (le Livre de Vie de l'Agneau).

Tout Israël doit être sauvé au retour de Jésus (Rm 11:26), mais Daniel était préoccupé par les multitudes de son peuple qui étaient morts pendant cette période de détresse. Quel est leur destin ? L'ange lui rappelle la résurrection, disant que beaucoup de ceux qui dorment dans la poussière de la terre se réveilleront, certains à la vie éternelle, et d'autres dans la honte et le mépris éternel. La résurrection est présentée ici comme un événement unique, mais Jean dans l'Apocalypse différencie les moments de ces résurrections. Selon sa vision, les méchants ne doivent pas ressusciter avant la fin des mille ans du règne messianique (Ap 20:4-6). Bienheureux ceux qui participent à la première résurrection, car ils régneront avec le Messie pendant le millénium. Pour Daniel, il est béni les sages qui convertissent beaucoup de gens à la justice, car ils brilleront comme l'éclat du ciel et comme les étoiles pour toujours et à jamais. Ils seront glorifiés et vivront éternellement dans leurs corps immortels de résurrection. Jésus a parlé de la résurrection des justes (Lc 14:14, 20:35), la différenciant ainsi de la résurrection des méchants.

Il est demandé à Daniel de rouler le parchemin et de le sceller (pour le garder en sécurité) car les mots ne seront pas entièrement compris avant le temps de la fin, lorsque les voyages dans le monde seront étendus et que la connaissance sera considérablement accrue.

Un être glorifié vêtu de lin et ayant l'apparence d'un homme avait révélé ces choses à Daniel (10:11 - 12:4), et maintenant il en voit deux autres, un de chaque côté du Tigre. L'un d'eux dit à l'homme vêtu de

lin qui était dans les airs au-dessus des eaux:« Combien de temps avant l'accomplissement de ces prodiges ? Il jure devant ces deux témoins disant que l'éclatement du pouvoir du peuple saint (le peuple de Dieu) se poursuivrait pendant trois ans et demi. C'est-à-dire depuis le moment où l'Antéchrist s'érige en Dieu dans le temple jusqu'au retour du Messie et le tue. L'Antéchrist épuisera les saints (Dn 7:25) et il lui sera permis de leur faire la guerre et de les conquérir. Daniel interpréterait ces saints comme le peuple de Dieu, Israël, mais en fait, Israël et l'Église seront les victimes en ces jours:des croyants de toute tribu, peuple, langue et nation (Ap 13:7).

On ne nous dit pas quelle proportion de saints seront martyrisés, mais cela semble horrible. Daniel a entendu mais n'a pas compris. Peut-être qu'il était sous le choc. On lui a dit de poursuivre son chemin car les paroles étaient scellées jusqu'au temps de la fin. La prophétie n'est pleinement compréhensible que lorsque le moment des événements prophétisés approche.

Baucoup se purifieront et s'affineront en étant fidèles à Dieu pendant les périodes de persécution et les malfaiteurs continueront à faire le mal et à être sales (Dn 12:10, Ap 22:11). Les méchants ne comprendront pas les signes des temps, mais lorsque l'Antéchrist apparaîtra, les justes comprendront ce qui se passe et sauront que le retour du Messie est imminent. C'est peut-être le Messie qui a révélé à Daniel les détails de la fin des temps et de la victoire éventuelle du peuple de Dieu, mais le rôle du Messie ne lui est pas révélé.

La période de tribulation durera trois ans et demi, à partir du moment où les offrandes seront arrêtées et où sera érigée l'abomination qui dévaste. Cela ferait 1260 jours selon l'année prophétique de 360 jours, mais la moitié n'est peut-être pas précise. 1290 jours, c'est un mois de plus que prévu. Quant à ceux qui attendent et arrivent à 1335 jours, ils sont bénis. Comme d'habitude, nous devrions penser ici à Israël et non à l'Église, qui ressuscitera au retour de Jésus. Un événement qui se produit peu après le retour du Messie est la conversion d'Israël lorsque le Messie déverse le Saint-Esprit sur toute la nation (Ez 39:25-29, Jl 2:27-32, Za 12:10). Ces quarante-cinq jours supplémentaires pourraient être le moment de donner aux Juifs des pays étrangers le temps de retourner en Israël. « Je les rassemblerai dans leur pays, sans en laisser aucun derrière » (Ez 39:28).

Les détails suivants ont-ils tous été mentionnés ?

Daniel a prophétisé à propos de ces choses:le roi qui fait ce qu'il veut, s'élève au-dessus de tout dieu et dit des choses étonnantes contre le Dieu des dieux. C'est la grande rébellion, car il mobilise le monde entier contre Dieu et son peuple. Fort de Satan, il séduira tous ceux qui périssent afin qu'ils soient condamnés parce qu'ils n'ont pas cru. Jésus a parlé de l'abomination de la désolation dont a parlé le prophète Daniel, debout dans le lieu saint (Mt 24:15). Non seulement il s'oppose à Dieu, mais il mène le monde dans une rébellion ouverte contre Dieu, leur faisant prendre sa marque sur leur corps et l'adorant. Daniel a dit qu'il prononcerait des paroles contre le Très-Haut et épuiserait les saints du Très-Haut (Dn 7:25) tandis que le Psaume 2:1-2 dit:« Pourquoi les nations se déchaînent-elles et les peuples complotent-ils en vain ? Les rois de la terre se dressent et les dirigeants se liguent contre l'Éternel et son oint. C'est la rébellion mondiale qui se produira au moment de la grande tribulation. L'Église primitive, avec son pourcentage élevé de croyants juifs, était au courant de ces prophéties de l'Ancien Testament. Ils sont encore plus importants pour nous à mesure que le jour approche.

Avant que l'Antéchrist ne devienne célèbre, il y aura dix dirigeants et une coalition mondiale de nations. L'Antéchrist vaincra trois des dirigeants et deviendra ensuite le seul leader. Il peut conclure un accord de sept ans avec Israël leur permettant de construire un temple, pour ensuite rompre le traité à mi-chemin (Dn 9:27). Il prendra place dans le temple de Dieu à Jérusalem et s'exaltera au-dessus de tout dieu ou idole. Il sera habilité par Satan à exécuter de faux signes et prodiges par lesquels il trompera les incroyants. Il fera en sorte que chacun porte une marque sur son corps en signe d'allégeance à lui, et sans cette marque, ils ne pourront rien acheter ni vendre. De cette façon, il décimera l'Église et tous ceux qui osent donner la priorité à leur religion. Les lâches du monde le suivront comme des moutons à l'abattoir. Toutes ces choses doivent arriver avant le retour du Seigneur.